

## BAB V SIMPULAN DAN REKOMENDASI

### A. Simpulan

Simpulan yang dapat diambil dari penelitian mengenai pengembangan multimedia pembuatan media presentasi *Prezi* pada Pembelajaran Tata Busana berdasarkan tujuan yang telah dibuat yaitu:

1. Berdasarkan studi pendahuluan berupa survey secara empirik yang dilakukan pada pembelajaran pembuatan media presentasi berbasis digital pada mata kuliah Komputer Terapan Bidang Busana, diperoleh data bahwa alternatif perangkat lunak yang diajarkan hanya *Microsoft Power Point*. Media presentasi *Prezi* dapat menjadi perangkat lunak alternatif yang digunakan pada pembelajaran bidang busana yang pengajarannya didapatkan pada mata kuliah Komputer Terapan Bidang Busana.
2. Perencanaan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* ditentukan berdasarkan hasil studi literatur yang sudah dilakukan. Pada tahap perencanaan ditentukan rumusan masalah, tujuan yang akan dicapai, prosedur kerja yang akan dilakukan selama pengembangan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* bidang busana, konsep multimedia dan menentukan siapa saja yang akan berpartisipasi dalam proses pembuatan multimedia.
3. Pengembangan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* mencakup proses perancangan konsep desain multimedia berupa *storyboard*, *storyline*, narasi, pengambilan video, perekaman audio, *editing* hingga pembuatan multimedia dengan bantuan *software* dan *hardware*.
4. Multimedia video tutorial media presentasi *Prezi* pada Pembelajaran Tata Busana divalidasi oleh 2 orang ahli materi dan 2 orang ahli multimedia yang bertujuan untuk mengetahui tingkat kelayakan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* bidang busana sebagai media pembelajaran. Penilaian dari hasil validasi yang diperoleh berdasarkan skor presentasi rata-rata hasil validasi multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* pada pembelajaran tata busana sangat layak digunakan sebagai media pembelajaran.

5. Multimedia yang telah divalidasi kemudian dilakukan revisi berdasarkan masukan-masukan yang diberikan oleh validator. Proses revisi ini berguna untuk memperbaiki kekurangan yang terdapat pada multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* bidang busana
6. Multimedia yang telah diperbaiki selanjutnya dilakukan uji coba pengguna terbatas, pada uji coba pengguna terbatas dilakukan oleh 9 orang mahasiswa program studi Pendidikan Tata Busana angkatan 2016 yang telah menempuh mata kuliah Komputer Terapan Bidang Busana. Hasil uji coba pengguna terbatas menunjukkan bahwa pengembangan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* yang dibuat masuk dalam skala persentase sangat layak.
7. Proses penyempurnaan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* pada Pembelajaran Tata Busana dilakukan dengan merevisi kekurangan yang masih terdapat pada multimedia berdasarkan dari masukan-masukan yang diperoleh pada uji coba pengguna terbatas. Proses penyempurnaan berguna agar multimedia menjadi lebih baik, lebih interaktif, lebih mudah dipahami dan lebih efisien. Setelah dilakukan penyempurnaan maka multimedia sudah dapat digunakan sebagai alat bantu dalam pembelajaran pembuatan media presentasi *Prezi*.

## **B. Rekomendasi**

Rekomendasi yang penulis ajukan disusun berdasarkan pada simpulan, temuan dan pembahasan penelitian. Hasil validasi oleh ahli materi, ahli multimedia dan uji coba pengguna terbatas menyebutkan bahwa pengembangan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* pada Pembelajaran Tata Busana sangat layak digunakan, oleh karena itu diharapkan multimedia video tutorial pembuatan media presentasi *Prezi* pada Pembelajaran Tata Busana ini dapat digunakan sebagai media pembelajaran pada proses pembelajaran media presentasi berbasis digital pada mata kuliah Komputer Terapan Bidang Busana.